
つくば市⺠⽩書２０２０ 第６回実⾏委員会 議事録 

           ２０１９年９⽉ 1５⽇（⼟）１０時０0 分から１２時０0 分 市⺠活動センター 
出席 9 名 

⼭本  ○ 横井  ○ 原⽥  ⽋ 野崎 ○ 寺⾨ ⽋  
酒井  ○ 川中 ⽋ 富樫 ○  平⼭  ○ 佐藤良⼦ ⽋ 
佐藤皓 ○  熊⾕ ○ 松浦  ○ 後藤  ⽋ 児⽟  ⽋ 

司会（ ⼭本   ） 
当⽇配付資料：「議案」、「つくば市⺠⽩書 2020 作業⼯程表」、「⽩書の第 5 項⽬「多様な市⺠活動と市⺠
の⽬」の提案」、「⾼エネ研南側未利⽤地について」、「運動公園⽤地について UR と再契約の交渉の余地が
あります。」、「景観緑地裁判の経過のご報告」 
 
（１） 各検討チームで協議し、その後に全体で議論 
＊総合運動公園： 以下の 3 項⽬として構成し、担当者を決めた。  
  １）総合運動公園問題と市⻑当選までの経過（⼭本さん）、 ２）「検証委員会」の 2 つの報告の批判

的検証（野崎さん）、３）その後のタイムテーブルと問題点の指摘（酒井さん）。 
＊福祉：保育・学童保育、障害者、⾼齢者を中⼼に貧困問題を視野に取り組む。著者の検討はこれから。  
  全体では、財政チームデータとの連携、⾏政側からの執筆は可能か、全世代交流やグループホー  
  ム等などが議論となった。 
＊教育：担当者⽋席のため、チームとしては議論せず。事前に寺⾨さんからメールで提案がされていた。

全体では、寺⾨さん提案のうち⾨脇さんについては今後の動向をみる、学校不⾜・増設・新設などの
問題は⻑期的課題としてみるべきなど、議論となった。 

＊財政：平⼭さんより、財政⽩書実⾏員会で基本的データを整理中。⽜久市を⽐較対象に加える。教育・
福祉を重点に中⾝に踏み込みたい。前回（2012 年）以降、⼈⼝・年齢構成が⼤きく変化しているの
で整理して記載する。 

＊その他 第 5 項⽬「多様な市⺠活動と市⺠の⽬」提案（メール送付済）について全体で検討。太陽光発
電および環境関連テーマについて佐藤皓さんが担当。他のテーマの著者の候補や、新テーマの提案をお
願いしたい。 
 
（2）執筆依頼⽂の検討 次回に検討。 
 
（3）⼯程表の検討 5 ⽉発⾏のための「つくば市⺠⽩書 2020 作業⼯程表」に基づき議論。10 ⽉に編集
⽅針確認と執筆者への原稿依頼、11 ⽉に編集内容確認、12 ⽉に原稿締切・編集構成確認、１⽉・２⽉に
印刷会社⾒積もり・選定、編集作業、３⽉・４⽉に校正、5 ⽉に発⾏。 
 

次回実⾏委員会 10 ⽉ 13 ⽇（⽇）13 時 30 分から 15 時 30 分 つくば市市⺠活動センター 


